

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

CORREO DE HOY.

El vapor-correo «Mahonés» ha llegado á este puerto procedente del de Palma á las 6 1/2 de esta mañana.

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

Madrid 23 de Setiembre.

Dice «La Correspondencia»:

«No es cierto que el señor Rivero haya dimitido su cargo, como dice ayer un periódico.»

Leemos en «El Imparcial»:

«Nuestros lectores de provincia se preocuparán quizás estos dias con motivo de la actitud en que parece haberse colocado el capitán general de Madrid. Tenemos entendido que el general Prim, al ver estos «infantiles» alardes, se contenta con decir: «estornuda cuanto quieras.»

Dice el mismo periódico:

«Hemos oido asegurar que el señor Rivero dejará pronto el Ministerio de la Gobernacion.

Así parece que está acordado.»

Hoy se ha reunido la junta superior de Sanidad en el ministerio de la Gobernacion, para enterarse del estado de la fiebre amarilla en Barcelona y de las disposiciones adoptadas en los últimos dias.

Con el mas profundo pesar leemos lo que dice un periódico portugués respecto del incremento que ha tenido la emigracion española para América. Todos los vapores que salen de Lisboa, van llenos de emigrantes gallegos, que nos roban brazos y elementos de produccion.

Es probable que en los primeros dias de octubre próximo tenga lugar en Madrid una gran revista militar, en la que formarán, segun nuestras noticias, 25 mil hombres de todas las armas é institutos, además del 14.º tercio de la Guardia civil.

Si, como se cree, llega á verificarse esta gran fiesta militar, además de las espresadas fuerzas formarán tambien las de la milicia ciudadana de esta capital.

Dice «La República federal» en su última hora de hoy:

«Gran movimiento telegráfico entre Madrid y Florencia. El papel Aosta se cotiza á un precio subido. Todo cuanto se diga de candidaturas prusianas, no es mas que pretexto para ocultar proyectos verdaderos.»

Ayer causó gran agitacion en Cartagena la presencia de un forastero, procedente á lo que se dice de Barcelona, cuya salud ofrecia sérios cuidados al vecindario de aquella ciudad.

Gran número de vecinos inundó la sala en que la junta municipal de Sanidad celebrada sesion y la calle en que habitaba el forastero; pero este terminó el conflicto prestándose espontáneamente á abandonar la ciudad, como lo verificó segun nos aseguran.

El manifiesto republicano ha sido firmado por todos los diputados de la minoría incluso los unitarios. Se publicará el domingo. Concluye pidiendo la federacion de Iberia en la Europa libre.

Confírmase que las tropas italianas han ocupado la ciudad leonina.

Barcelona 23 de setiembre.

La Congregacion de la Caridad Cristiana ofreció á la Junta municipal de Sanidad los servicios personales de la seccion de enfermeros y enfermeras para asistir á las familias necesitadas que tengan alguno de sus individuos atacados del tífus icterodis. La mencionada Junta dió las gracias á la citada Congregacion y aceptó desde luego sus servicios y los presta ya en las calles de los barrios de S. Cucufate, donde, segun parece, continúan los atacados en la enfermedad reinante. Ha tocado ya el turno á la calle de la Allada donde en una reducidísima habitacion sin luz y sin ventilacion habia un matrimonio enfermo casi sin asistencia. El enfermero que fué allí encontró al marido moribundo y que falleció al poco rato; á la mujer le propinó una fuerte dosis de aceite y consiguió que el mal empezase á abortar en su primer período. Sin embargo como convenia sacar el cadáver del marido sin que la esposa no lo notara, logró llevarlo á efecto auxiliado por los vecinos á quienes llamó.

La «Iberia» publica la siguiente carta de Marsella fechada el 14:

«Puede decirse que vivimos en una triste anarquía. Para que V. pueda formarse alguna idea del estado de las grandes poblaciones, hé aquí unos cuantos hechos demasiado elocuentes.

Se destituye al capitán general por los amotinados y se le hace salir. Llega una orden del gobierno provisional, firmada por Trochu, diciéndoles que reinstalen al jefe militar y que le respeten, sobre todo en las terribles circunstancias que se atraviesan, para organizar por lo menos las fuerzas que en tan gran confusion se hallan. A estos razonamientos se le ha contestado: «Si vuelve el general Aurel de Paladina, le fusilaremos sin otra forma de proceso.»

El decreto que dispone las elecciones para el 2 de octubre, ha correspondido á las objeciones formuladas por los periódicos del gobierno prusiano contra

el carácter incompleto é insuficiente del gobierno de la defensa nacional. Si la Prusia vacila en entrar en negociaciones con los hombres del 4 de setiembre, bajo pretexto de que no constituyen un gobierno de derecho ni aun de hecho, este escrúpulo de formalidad no tendrá razon de ser cuando se encuentre en presencia de una Cámara elegida por la nacion é invitada por ella de plenos poderes.

La nueva circular diplomática de Mr. Julio Favre esplica en este sentido la trascendencia del decreto. En esta circular que es digna continuacion de la primera espedita por el ministro de Negocios extranjeros. Mr. Julio Favre consigue con gran fuerza de lógica que no es justo hacer á la republica responsable de la guerra que el imperio le ha legado.—D.

Se lee en la «Patrie»:

«Uno de los oficiales comprendidos en la capitulacion de Sedan ha asegurado, segun se dice, que son tan solo tropas de la landwehr las que cercan á Metz, hallándose concentrado cerca de París todo el ejército activo prusiano.

Por desgracia el mariscal Bazaine ignora tal vez el cambio verificado en las tropas que están observando sus movimientos.

Segun parece, ese oficial ha adquirido estas noticias de los oficiales bávaros con quienes ha hecho una parte del viaje desde Sedan al interior de la ciudad.»

M. Cremieux, á su llegada á Tours, dirigió la proclama siguiente al pueblo francés:

«Franceses: El enemigo marcha sobre París. El gobierno de la defensa nacional, en tan supremos momentos ocupado en los trabajos y en las tareas que le impone la salvacion de la capital, no ha querido, en el aislamiento en que va a encontrarse momentáneamente, que faltase su legítima influencia á nuestras patrióticas poblaciones de los departamentos.

Mientras que dirige su grandiosa obra, ha conferido todos sus poderes al ministro de Justicia, encargándole que vele por el gobierno del país que el enemigo no ha pisoteado.

Rodeado de las delegaciones de todos los ministerios, dirijo estas primeras palabras á los sentimientos del pueblo francés.

Cada uno de vosotros tiene en sus manos los destinos de la patria. La union, la concordia entre todos los ciudadanos, hé aquí el primer punto de apoyo contra el enemigo comun, contra el extranjero. Comprende la Prusia que si en las murallas de nuestra gran capital encuentra la más enérgica y unánime resistencia, en todos los puntos de nuestro territorio encontrará ese baluarte inespugnable que levanta contra la invasion extranjera el amor sagrado de la patria.

Colocado en un departamento que en gravísimas circunstancias me ha mostrado las mas vivas simpatías, sé que la Turena está llena de valor y adhesion

á la república. Llame pues á todos los departamentos libres para que nos presten su patriótico apoyo.

Acordémonos de que no ha todavía dos meses, éramos el primer pueblo del mundo: si el mas odioso y el mas inepto de los gobiernos proporcionó al enemigo los medios de invadir nuestro territorio, á pesar de los prodigios de heroísmo de los ejércitos que era impotente para dirigir, acordémonos del 92, y, dignos hijos de los soldados de la Revolucion, renovemos, con el valor que nos transmitieron, sus magníficas victorias; como ellos rechazamos al enemigo y arrojémosle del suelo de nuestra república.

El ministro de Justicia, y representante del gobierno de la defensa nacional, «Ad Cremieux.»

ESTRANGERO.

Londres 22 de setiembre (á las 4 y 30 m. de la tarde.)—El ministro de España al señor ministro de Estado:

«Las noticias de anoche son que continúan las negociaciones entre Favre y Bismark. Hasta ahora parece que ha versado la discusion sobre el modo de ratificarse por la Francia lo que ambos diplomáticos acuerden. En cuanto al fondo de la cuestion, ó sea las condiciones de paz, aun no se sabe nada. Mientras tanto continúan con rapidez las operaciones del sitio, que quedó completo é interrumpida la entrada y salida de la ciudad el dia 19. El general Vinoy ha sido derrotado con pérdidas de 7 cañones y 2 ó 3,000 prisioneros. Está en Versalles el príncipe real.»

Berlin 22 (á las 2 y 50 de la tarde.)—Via-Cabo.—Embajada de la Confederacion de la Alemania del Norte.—Madrid.—Oficial.

«Ferrieres 20:—Durante el cerco de París han tenido lugar varios combates victoriosos. Las tropas de la brigada 17 rechazaren algunos batallones enemigos hácia el Norte del bosque de Brevaupert.

El domingo tuvo lugar un pequeño encuentro cerca de Bicare, en el cual el enemigo fué desalojado de una posicion atrincherada por un cuerpo prusiano y bávaro, perdiendo los franceses 7 cañones.

En Versalles 2,600 guardias moviles quedaron prisioneros. Saires, ocupado por los prusianos, ha pedido guarnicion. Mundolsheim fué ocupado el 22 de setiembre por nuestras tropas; el enemigo abrió un fuego violento. Nuestras pérdidas no han sido considerables. En la luneta 53 se cogieron cinco cañones.

Tours 22 (á las 6 y 50 m. de la tarde.)—Gien 22.—Parece confirmarse el rumor de que dos mil prusianos batidos y puestos á la desbandada, han entrado en Pithiviers, Malesherbes y Puiteun. Créese que están dispuestos á rendirse.

Tours 23 (á las once y 40 de la mañana) —El conde de Bismark ha dirigido recientemente una nueva circular á los agentes diplomáticos sobre la lucha entre Alemania y Francia.

Asegúrase que está concebida en términos conciliadores.

Neufchatel 22.—Continúa el bombardeo de Toul.

Rouen 22.—Los prusianos han pegado fuego á dos pueblos, han cañoneado el pueblo de Nantes; la ciudad empezaba á arder.

Valencia 25 de setiembre.

Las noticias de última hora son excelentes.

En todo el dia de ayer no se presentó caso alguno sospechoso en el Cabañal, ni en el Grao. En Valen-

cia no ha habido aun ni el menor indicio de la enfermedad temida. Estas noticias son oficiales, y adquiridas á las nueve de la noche.

Nuestros lectores saben que no ocultamos las malas noticias, y por lo tanto podemos exigirles que nos den crédito cuando las damos buenas.

La junta auxiliar de Beneficencia nombrada por el ayuntamiento y en la que figuran dignos representantes de las juntas parroquiales, acordó anteanoche que dichas juntas esciten el celo y caridad de sus conciudadanos á fin de recoger recursos en efectivo y en especie para atender á las contingencias que pudieran presentarse. Con este fin se dirigirán invitaciones que no dudamos corresponderá el pueblo de Valencia que en ocasiones análogas siempre ha dado la mas cumplida prueba de sus sentimientos humanitarios y caritativos.

Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 24.

El conde de Bismark declara en su circular diplomática que es necesario rectificar las fronteras de Alemania. Protesta que el gobierno de Berlin no se inmiscuirá en la política francesa, pero pide seguridades para el porvenir.

Se anuncia la presencia de considerables fuerzas prusianas sobre Fontainebleau.

Acaba de recibirse el siguiente despacho:

«Londres 24 (á las tres y 35 minutos de la madrugada.)—Los prusianos se han apoderado de Toul.

El general Wimoffen ha publicado una carta atribuyendo al emperador la responsabilidad de la capitulacion de Sedan.

Indicase al general conde de Balmaseda para sustituir al Sr. Caballero de Rodas en el mando de la isla de Cuba.

Faltan noticias de París. Está completamente bloqueada.

Se ha recibido este nuevo telegrama de Londres.

«Londres 24 (á las ocho y 50 minutos de la mañana.)—Segun despacho oficial de Tours el gobierno francés ha resuelto defender la línea del Loire con las tropas escapadas al desastre de Sedan.

Los periódicos de esta capital consideran fracasada la mision pacífica de Julio Favre.»

No hay noticias de París.

El conde de Bismark exige como condiciones previas para negociar la paz la entrega de las fortalezas de Alsacia y Toren y la ocupacion del fuerte de Valerieu que domina á París.

El gobierno francés considera estas condiciones inadmisibles de todo punto y dará una proclama al país. escitando los armamentos para defender la patria.

Las elecciones para la Asamblea constituyente serán aplazadas.

De «El Telégrafo:»

Por el gobierno eclesiástico de este obispado se manda á todos los sacerdotes que con el fin de implorar la divina clemencia y alcanzar la gracia del Señor de que la enfermedad, que ha principiado á desarrollarse en esta ciudad (Barcelona), no tome incremento en la misma, antes bien que desaparezca enteramente, y que no invada las demás poblaciones se reze en las misas la oracion «Provitanda mortalitate» ó «pro tempore pestilentia» en todos los dias que lo permitan las rúbricas aun en las fiestas de segunda clase por tratarse «de regravi.»

Desde el lunes queda trasladada la Aduana á Badalona mientras duren las circunstancias actuales. Ayer ya no se hallaban las guías marítimas, dejando esta operacion para cuando la traslacion de la Aduana se hubiese realizado. No obstante de esto creemos quedará una sucursal para el despacho de guías terrestres.

Se habla de la presencia en Madrid de dos incógnitos personajes prusianos que traen una mision política, y hasta se ha dicho que habian conferenciado con algun miembro importante del gabinete. Ignoramos los grados de certeza de este rumor.

De «El Volante de la Campaña:»

Nuestro corresponsal de Ibiza (Balears), en carta del 19, dice:

«Cumpliendo con el deber de corresponsal, voy á referir á V. lo que en esta se dice de público sobre una pequeña alarma habida en los Molinos, polvorin de esta.

Dicen algunos que el soldado que estaba de guardia en el citado polvorin dió el ¿quién vive? por dos veces á cierto bulto, y que le contestaron con un tiro, lo que dió lugar á que el centinela disparase y llamase al cabo de guardia que se presentó con los números que habia y se tirasen seis ú ocho tiros. Bajando despues refuerzo del castillo se hizo un registro en los Molinos; y á José Félix, un paisano en cuya casa llamaron, al salir por la puerta mayor le dispararon un tiro, que afortunadamente no le hirió y le presentaron seis bayonetas al pecho, quedando el honrado ciudadano sorprendido de tal manera que no supo qué le iba á suceder.

Tambien dicen que encontraron á una mujer, y que habiendo esta contestado que estaba sola le derribaron la puerta de la casa y entraron á registrarla.

No sabemos lo que pudo haber sido causa de la alarma, que pudo costar caro á dos infelices inocentes.»

Dice «La Union del Magisterio» de Teruel:

«El Ayuntamiento del pueblo de Segura, en esta provincia, firme en su propósito de hacer economías en el presupuesto del año actual, ha tropezado, como otros muchos, con la partida de instruccion pública. En su virtud, el profesor que disfrutaba 3,300 reales de sueldo, retribuciones, gratificacion por la escuela de adultos y casa para vivir, recibió un oficio del mencionado Ayuntamiento, en el que se le ordena y hace saber, que su dotacion en lo sucesivo será de 1.600 reales; que en el preciso término de CUATRO dias desocupe la casa que habita, y en el de «veinticuatro» horas, traslade la escuela adonde tiene sus sesiones tan ilústre Ayuntamiento.»

Nuestro corresponsal de San Quintin (Barcelona), en carta del 20, dice:

«En esta poblacion y cercanias, hay mucha gente que huye de Barcelona; muchos por el «tifus icteroides;» pero los mas por la tan «anunciada gorda,» que mucho temor habrá de ella cuando está la tropa dia y noche acampada, y con los cañones en los glásis de la ciudad Condal.»

Partes telegráficas particulares De EL ISLEÑO.

Madrid 23 á las 2:30 mañana.

París 23.—El pueblo ha resuelto seguir una enérgica defensa.—Hoy ha habido un combate favorable.

Tours 24 —El gobierno ha publicado un manifes-

to diciendo que antes del ataque de París, Julio Favre quiso conocer las intenciones de Bismark. Este contestó que quería reducir la Francia á potencia de segundo orden, quería la Alsacia y la Lorena hasta Metz por derecho de conquista.

Paris prefiere envolverse en las ruinas antes que aceptar tan insolentes pretensiones. Francia acepta la lucha á todo trance.

Londres 24 tarde.—Desde las alturas proximas á Paris observóse el juéves un tiroteo dentro las calles de la población. Ignorase la causa. Se han aplazado las elecciones de las Constituyentes.

Madrid 25 á las 12 mañana.

Se han perdido las esperanzas de paz. Julio Favre ha regresado y considera inadmisibles las condiciones impuestas de que Francia quede reducida á potencia de segundo orden perdiendo la Alsacia y la Lorena.

Gran movimiento en la fraccion Montpensierista la cual toma una actitud belicosa.

En Lisboa se han impuesto cuarentenas á las procedencias del Mediterráneo.

Hoy aparecerá el manifiesto republicano.

Seccion Local.

Copiamos á continuacion por parecernos de actualidad el escrito que en circunstancias análogas el pueblo de Mahon dirigió á los vocales de su Junta Sanitaria. Lo transcribimos del libro intitulado «Actas sanitarias de la Junta Municipal de esta ciudad», impreso en el año 1821. Dice así el mencionado documento:

El pueblo á los Vocales de su Junta Sanitaria.—Jaculatoria.

Ciudadanos: os hemos nombrado para que custodios fieles de nuestra conservacion, nada omitais en cumplimiento de vuestro objeto. No haya indolencia, apatia ni frialdad por vuestra parte para procurarnos este bien, esta dicha, esta felicidad, que es negada á tantos otros infelices pueblos. O merecer la confianza que el nuestro ha puesto en vosotros ó la execracion pública. Perteneciendo en algun modo vuestras personas, vuestros talentos y todo el tiempo que os sobre de vuestras indispensables obligaciones, y prontos á seguirus en cualquier sitio que os halláreis, sea cual fuere nuestra situacion y comprometimiento: os ofrecemos obediencia, cooperacion y confianza, esperando que haciéndoos superiores al ser de hombres, si es posible, nos procurareis los bienes á que aspiramos pura que os hagais dignos de la confianza de este vecindario. Merecedla, ciudadanos, que no tratáis con ingratos; así nosotros como nuestros hijos sabrán cantar himnos al Eterno en loor de sus custodios. Mas si el sordido interés, la negra envidia, la terca temeridad, el desmesurado amor propio, los partidos, el desorden, las animosidades se mezclasen entre vosotros y llegasen á tiranizar vuestra razon, á manchar vuestra honradez, á endurecer vuestra humanidad y á tildar vuestro patriotismo, en mal nuestro, de modo que en lugar de un Mahon hermoso, sano, poblado, feliz, que os hemos entregado, nos devolveis un monton de ruinas sembradas de luto y de desolacion, vuestros remordimientos os consuman, el espectro de las victimas os persiga por todas partes, nuestras desgracias recaigan sobre vosotros y el enojo, la tristeza y la desesperacion duren tanto en el ánimo de los culpados como nuestro arrepentimiento en haberlos nombrado. Amen.

Segun se nos ha dicho, en Ciudadela de Menorca obligan á las personas y á los buques que han hecho la cuarentena en nuestro Lazareto y se dirigen á aquella ciudad, á una fumigacion que se dá cerca del predio denomi-

nado «Son Fraser» á las personas, y á la entrada del puerto á los buques. Mas, se nos ha asegurado que dentro pocos dias, quedará establecido en la referida ciudad, un cordon sanitario, al que tendrán que sugetarse cuantos á ella se dirijan.

Parece que los CIUDADELANOS temen toda importacion contagiosa, cuando les podemos asegurar que hoy se goza aquí de una salud inmejorable.

El Exmo. Sr. General Gobernador, parece que ha ofrecido á nuestro ilustre Ayuntamiento, falto de fondos, el servicio de los soldados necesarios para recomponer el piso de la Esplanada, siempre que el municipio nombre el maestro que debe dirigir la mencionada obra. Alabamos el proceder de la autoridad militar que se interesa por las mejoras de esta ciudad, haciéndose digno de las simpatías de los mahoneses.

Despues de haber sufrido los diez dias de cuarentena á su llegada el vapor correo «Menorca», debe subir al varadero á fin de limpiar sus fondos, para lo cual queda para reemplazarle el «Mahonés» marchando mañana la correspondencia á Palma con buque de vela por Ciudadela y Alcudia.

Esta tarde ha sido admitida á libre plática la goleta de guerra «Edetana», habiendo fondeado frente al arsenal.

Pueden estar bien seguros los Palmesanos que todos los bultos que entran en el Lazareto procedentes de Barcelona, se descubren y reciben no una sino dos fumigaciones. Hacemos esta aclaracion á causa de haber leído en el «Diario de Palma» el siguiente suelto:

«Estos dias se ha murmurado algun tanto sobre que los bultos que habia dejado en el lazareto el vapor «Mallorca no se fumigaron en aquel establecimiento, habiéndolos trasportado á esta ciudad el vapor Mahonés sin destaparlos siquiera, es decir, tal cual salieron de Barcelona.»

«No sabemos lo que hay de verdad en esto, pero sea lo que fuere, es preciso estar muy alerta, y si es del caso desconfiar del lazareto de Mahon enviense á demas las procedencias sucias á hacer observacion en «Cabrera, despues de haber pasado por aquel establecimiento sanitario.»

De «La Correspondencia de España»:

Los buques anclados en la bahia de Barcelona parecen que se trasladarán al puerto nuevo, aunque el deseo de los barceloneses es que saigan para Mahon.

El gobierno civil de Tarragona ha dispuesto que se establezca un barracon en las afueras de la poblacion, destinado á hospital provisional, si como aun no se cree, llegara á invadir aquel punto la viruela maligna. Tambien se han hecho albergues para los viajeros y mercancías procedentes de puntos sospechosos.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma con el vapor correo Mahonés.

D. Francisco Calderon y su Sobrina.—D. Onofre Segura.—D. Juan Ginard.—D. Antonio Abrines.—D^a. Antonia Fullana.—D. Magin Leon.—D. Sebastian Pons.—D. Jaime Comas.—167 Individuos de tropa.

Hemos recibido el núm. 35 del periódico de Señoras y señoritas «La Moda Elegante Ilustrada» cuyo sumario es el siguiente:

Bata de cachemira.—Almohadon para sofá. Tarro para tabaco, cubierto al crochet.—Bordado sobre tul.—Paño para cubrir las patatas cocidas.—Gorro de dormir (crochet).—Gorro de dormir (crochet y punto de aguja).—Cuello bordado sobre tul.—Cuello al crochet (para jovencita).—Estrella al crochet.—Bolsa de frivolité.—Dos cuadros al crochet.—Zapatilla.—Dos cenefas de red.—Dos rosetas de red.—Taburete forrado de cuerda.—Grabado de modas. Explicacion de los grabados.—La visita de cumplimiento, por don José Selgas.—El martirio de una madre, novela de Enrique Consience, traducida al español por la vizcondesa de Castelfido.—Poesías: El pescador, por doña Julia B. Golquena.—A media noche, por don Luis F. Dominguez.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Explicacion del figurin iluminado, por Emelina Raymond.—Correspondencia, por la baronesa de Wilson. Soluciones.—Anuncios

Seccion religiosa.

SANTODE MAÑANA.

San Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados.

Movimiento del puerto.

Buques despachados.

Dia 27.

Para Sevilla vapor «Guadiana» de 220 ton., cap. D. José Martinez con 26 trips. y efectos.

Para idem vapor «Vinuesa» de 297 ton., cap. D. Francisco Rubio, con 26 trips. y efectos.

Para Palma laud «Jóven Cayetano» de 65 ton., p. Francisco Rubio, con 5 trips. y efectos.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Mín.					
14.	763.3	28.4	22.2	59		10	SO flojo.	1'
15.	763.2	29.6	22.5	65		9	N. »	2'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 48 ms.—Pónese á las 5 h. 56 m.
LUNA.—Sale á las 4 h. 47 m. de la m.—Pónese á las 5 h. 40 de m. la r.



SECCION DE ANUNCIOS.

Escuela pública de niños de San Luis.

Desde el 3 de Octubre próximo continuará por las noches la enseñanza gratuita de adultos. Los mayores de 12 años que gusten aprovecharse de ella pueden acudir á dicho establecimiento á inscribirse.

EL VOLANTE

DE LA

CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los días excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 14 Reales Vellon.

TARIFAS

DE LA

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

segun el decreto fecha 20 marzo de 1870.

2 1/2 rs. vn. ejemplar.

Se admiten pedidos en esta Imprenta.

LA LIBERTAD DE CULTOS

y el

ATRIMONIO CIVIL.

por

D. Estanislao eynals.

Un folleto de 68 páginas CINCO RVN.—Se admiten pedidos en esta imprenta, Bastion, 39.

Lotería Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 6 de Octubre de 1870.

Consta de 15.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, distribuyéndose 675.000 pesetas de la manera siguiente.

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1.	80.000
1.	25.000
15.	45.000
365.	219.000
365.	146.000
748	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 28 de Setiembre de 1870.—Juan Rodriguez.

LA

ELEGANTE



ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2,500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapicería, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Álbum digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante,» tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

El día 6 de Octubre, á las 11 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20 el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de un cercado antes viña, de cabida de unas tres barcillas senbradio, sita en la Alqueria cremada de este término. 5

Nodriz.

En esta imprenta informarán de una que deves amantar en su propia casa.

Pérdida.

En la noche del jueves pasando por las calles de la Libertad, Buenaire, S. Roque y Arraval se extravió una bolsa de plata. La persona que la entregue en esta imprenta se le gratificará.

BARTOLOMÉ LLISTRAN Y PONS (a) Tomer, hace presente á este respetable público, que el día 13 febrero de 1867 fué nombrado por el Ayuntamiento Administrador de entierros del cementerio de esta ciudad, para lo cual ofrece sus servicios. Vive calle del Arco núm. 22.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI,

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.



Para vender.

Lo está la caea n.º 37 calle de las Parras en Alayor, para su ajuste dirigirse Calle de la Libertad n.º 25 en Mahon. 3



En la calle de S. Bartolomé núm. 36 antes calle de la comedia, hay un piano para vender. 3

Baños.

El día 30 del actual quedarán cerrados los del Hospital civil de esta ciudad.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.